
 

 

 
 

 

 

Etaient présents : Voir liste de présence 

Etaient excusés :   Voir liste de présence 

 

A 8H30 le Président Fabrice ZIEGLER accueille les membres, remercie le Colonel Hors Classe Patrice GERBER 

pour la mise à disposition des locaux et sa présence, et demande d’observer une minute de silence à la 

mémoire de nos collègues décédés. 

 

Intervention du Colonel hors-classe Patrice GERBER 

 

Le DDSIS salue toutes les personnes présentes et débute son propos en dressant un bilan de 2024 

avec notamment : 

 Les évolutions climatiques, la menace terroriste et la nécessaire adaptation des SIS ; 

 L’augmentation des interventions SUAP et la fragilisation du système de santé qui ont des 

répercussions directes sur les sapeurs-pompiers ; 

 L’instabilité des contextes nationaux et internationaux qui pourraient un jour nous amener 

à intervenir sur des zones de guerre non sécurisées ; 

 La situation financière particulièrement préoccupante ; 

 Un modèle de sécurité civile à la française qui s’appuie sur la complémentarité SPP/SPV ; 

 Une relative stabilité des effectifs en 2024 pour les SPV du SIS 68 mais des POJ en diminution ; 

 L’aide des employeurs publics ou privés au travers des conventions. 

Puis il poursuit avec les dossiers en cours et notamment les travaux du SDACR : 

 Echanges à venir après présentation aux élus et au préfet ; 

 Les grands axes de progrès sont : 

o Le renforcement des gardes SPP/SPV ; 

o La révision de la couverture de l’agglomération mulhousienne pour lui donner plus 

de résilience ; 

o Une meilleure intégration des CPINI à la réponse opérationnelle notamment en 

intégrant certains aux plans de déploiement ; 

o La modernisation du système de gestion de l’alerte et du CTA/CODIS, avec une 

arrivée de NEXSIS prévue pour 2027 ; 

 

ASSEMBLEE GENERALE de l’UDSP 68 
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à Colmar 

 



Enfin après avoir rappelé l’importante charge opérationnelle et les événements marquants 

de 2025, le DDSIS a tenu à remercier les SPP, SPV, PATS, Anciens, JSP, Animateurs JSP et l’ESAL 

pour leur implication et l’ambiance de travail. 

 

Travaux Statutaires 

 

 

 Approbation du procès-verbal de l’assemblée générale 2023: 
 

Aucune remarque n’étant formulée, le PV est approuvé à l’unanimité. 

 

 Rapport financier du Trésorier Général: 
 

Le trésorier général, procède à la présentation des comptes pour l’exercice 2023 

 Les recettes 2023 s’élèvent à 562 K€ et se déclinent ainsi : 

 

 
 

 Les dépenses 2023 s’élèvent à 567 K€ et se déclinent de la façon suivante : 

 

 
  

Soit un résultat 2023 déficitaire de 5579 € 

 

 

 

 

 



Présentation des prévisions 2024 

 Les prévisions de recettes 2024 s’élèvent à 547 K€ et se déclinent comme indiqué ci-dessous : 

 

 
 

 Les prévisions de dépenses 2024 s’élèvent à 546 K€ et se déclinent comme suit : 

 

 

 

Soit un résultat prévisionnel 2024 excédentaire de 1 174 € 

 



Evolution des effectifs : 

 
Le    trésorier général adjoint présente un bilan de l’évolution des adhésions depuis 2020 : 

  

 2020 2024 Ecarts 

ACTIFS 4853 4492 -361 

SPV 4523 4089 -401 

SPP 330 370 36 

ANCIENS 2341 2595 235 

JSP 1264 1159 -105 

PATS 68 62 -6 

BENEVOLES 667 642 -25 

 9193 8911 -282 

 

Puis un rappel est effectué sur : 

 La campagne d’adhésion avec les différentes étapes : 

o Envoi des fichiers EXCEL par l’UD à destination des amicales ; 

o Mise à jour à effectuer par les amicales ; 

o Retour souhaité au 15 janvier pour les JSP et au 15 février pour les amicales ; 

o Les cotisations 2025 suivront l’évolution des augmentations de tarif de la Fédération. 

 Les évolutions possibles en 2025 : 

o Un accès direct à la plateforme fédérale sera proposé aux responsables des amicales 

pour la gestion de leurs adhérents.  

o Avantages :  

 Mise à jour au fil de l’eau ; 

 Moins d’échanges de fichiers;  

 Gain de temps et d’efficacité. 

 Les adhésions en cours d’année : 

o Pour toutes adhésions en cours d’année, les cotisations restent dues jusqu’à la date 

de l’AG Fédérale lors du congrès national ; 

o Pour les JSP, si engagement avant l’AG il convient d’adresser la liste à l’UD (pas de 

cotisations à payer). 

 

 Rapport du commissaire aux comptes : 
 

Le commissaire aux comptes atteste : 

 Qu’il a eu accès à l’ensemble des comptes ; 
 Que les dépenses sont justifiées ; 
 Qu’il a pu effectuer sa mission de contrôle et d’audit. 

Il certifie que les comptes annuels sont, au regard des règles et principes comptables français, 

réguliers et sincères et donnent une image fidèle du résultat des opérations de l’exercice écoulé ainsi 

que de la situation financière et du patrimoine de notre association à la fin de cet exercice. 

 

 

 



 Rapport d’activité du Président Fabrice ZIEGLER: 
 

Le président précise qu’il est difficile pour lui de parler des activités avant son élection, mais il tient 

à remercier Martin KLEIN, président sortant, pour le travail effectué. Il met en avant l’engagement 

et le dévouement de son prédécesseur qui ont permis de rendre possible toutes les actions menées 

durant les deux mandats.  

L’assemblée applaudit longuement Martin KLEIN. 

Puis le PUD remercie le CA pour la confiance accordée lors du CA du 27/02/2024 lors de son élection. 

Il se dit conscient de la responsabilité et s’engage à tout mettre en œuvre pour répondre aux 

attentes. Avec une vision très fédératrice il sera le président de tous, il souhaite continuer à 

dynamiser et moderniser le fonctionnement de notre union en gardant des valeurs telles que la 

solidarité, la cohésion et le bien vivre ensemble. 

Depuis son élection, il a revu la constitution du bureau, remanié les commissions et fixé des axes 

prioritaires et pratiqué quelques mises à jour administratives. Il a découvert l’interface avec l’union 

régionale, la fédération et assuré plusieurs représentations sur le territoire. Il souligne que l’UDSP 68 

vient également de passer l’audit de renouvellement Qualiopi. 

Puis après les avoir remerciés, il souhaite donner la parole aux animateurs des commissions et aux 

responsables des groupes de travail. 

  

 Décharge au Conseil d’Administration pour la gestion de l’UDSP : 
 

Le secrétaire général pose la question aux membres présents s’ils donnent décharge au CA de l’UDSP 

pour la gestion 2023. 

 

Avis favorable à l’unanimité. 

 

 

 Présentation des travaux des commissions et activité: 
 

 

a. Bilan de la commission JSP / Sport : 
 

L’animateur de la commission dresse un bilan exhaustif des activités sportives et des excellents 

résultats.  

Côté JSP, c’est 66 sections (27 dans les unités du CD et 39 dans les CPINI) qui encadrent nos 1215 

jeunes et le bilan fait état : 

 Bons résultats aux diverses formations et brevet ; 

 Des chiffres d’intégration des JSP brevetés dans les unités ; 

 Bonne prise en compte par le GFAP ; 

 De la mise en place de la plateforme informatique « Gest JSP », qui permet un suivi en temps 
réel ; 

 Les investissements réalisés grâce au soutien de l’UDSP. 
Il conclut en remerciant le SIS, l’UDSP et plus largement tous les partenaires. 

Avant de poursuivre le PUD reprend la parole pour remercier Julien GERMANN qui a une nouvelle 

fois conduit le défi vélo dans le cadre du congrès national de la FNSPF et l’assure d’un temps de 

parole à la prochaine AG. 

 

b. Bilan de la commission SPV : 
 
L’animateur dresse un bilan de l’action de sa commission : 



 Mise en place de la commission qui aujourd’hui se compose de 28 membres à parité 
parfaite ; 

 Cadence de 4 réunions par an ; 

 Les travaux permettent d’alimenter les niveaux régionaux et nationaux ; 

 La contribution aux travaux du livre blanc de la FNSPF ; 

 Importance de la circulation de l’information montante et descendante ; 

 Groupes de réflexion SIS/UDSP ; 

 Une proposition CADEAUX « services rendu » ; 

 L’opération T-shirts roses et bleus ; 

 Les séances de préparation et avis sur les rapports au CCDSPV. 

 

c. Bilan de l’activité formation : 
 

L’animateur dresse un bilan de fonctionnement de l’activité formation secourisme au sein de l’UDSP. 

Depuis 2014 c’est plus de 9 030 personnes formées, 900 formations pour 7 000 heures. 

L’UDSP propose à la population les formations au PSC, PSE 1 et 2, GQS, SST et les recyclages. 

Il rappelle l’intérêt qu’il y a pour les amicales d’organiser des actions de formation avec notamment : 

 La possibilité de capter de futurs SPV ; 

 La valorisation de l’image des SP ; 

 L’augmentation des chances de survie sur la commune. 
 

d. Bilan de l’activité des DPS 
 

L’animateur rappelle les niveaux de DPS que l’UDSP peut proposer et la procédure de mise en place. 

L’agrément préfectoral a été renouvelé en 2024 et est valable pour 3 ans.  Il présente également 

l’évolution du nombre de DPS depuis 2018 avec près de 40 en 2023. 

 

 

e. Bilan d’activité de la commission des Anciens SP et de l’ESAL: 
 

L’animateur dresse un bilan de la section des anciens dont l’effectif est toujours en augmentation 

avec 2543 membres en 2023. Présentation de la charte fédérale des anciens. Cette charte rappelle, 

si nécessaire, que les Anciens ont toute leur place dans le réseau fédéral et de ce fait dans nos 

amicales. La plupart des amicales accordent toute la place qui revient aux anciens, mais il y a encore 

des lacunes.  

Nous ne pouvons qu’inciter les amicales orphelines de leurs anciens, de modifier si nécessaire leurs 

statuts afin de pouvoir donner aux anciens toute la place qui leur est due. 

Les sorties annuelles ont toujours autant de succès. 

 

L’ESAL, forte de 63 équipiers, fonctionne bien. En 2023 ce n’est pas moins de 

1 758 h de travail au profit du SIS, des compétitions sportives ou réunions. Christian BRUNNER 

détaille les types de missions et rappelle les contacts qu’il remercie particulièrement à savoir Philippe 

KATITSCH et Dany KIEFFER pour leur disponibilité et l’animation du réseau. 

 

f. Bilan d’activité de la commission action sociale et solidarité : 
 

L’animatrice, après avoir rappelé que l’ODP c’est 1712 enfants pris en charge et 1053 familles 

représentées au niveau national ainsi que 53 enfants  pour l’UDSP 68, dresse un bilan des objectifs 

et de l’action de la commission : 

 Rencontre avec les parents du Haut-Rhin et la référente du Grand-Est ; 



  Organiser une rencontre entre jeunes ; 

  Offrir des cadeaux aux pupilles de notre département lors d’évènements importants (Noël, 

anniversaire) ; 

  Projet d’organiser un séjour famille du Grand-Est.  

La référente pupilles du Haut-Rhin est Mathilde GONKEL  

Concernant la commission sociale de l’UDSP 68 : 

 Reconstitution de cette commission avec un membre par section d’arrondissement : 
 Président délégué : LCL Bruno DUCAROUGE ; 
 Animatrice : Marine STADLER. 

 

 Objectifs :  
 Rendre une décision lorsqu’une demande d’aide est faite par l’assistante sociale ; 
 Travailler sur des critères d’attribution ; 
 Création d’une aide d’urgence. 

 

Concernant la commission sociale de l’UR : 

 Création d’un formulaire unique de demande pour l’ensemble des UD du Grand – 
Est ; 

 Elaboration d’un livret avec l’ensemble des aides sociales existantes. 
 

Week-end famille parentalité – handicap : 

 Rencontre à STOSSWIHR les 18 et 19 Novembre 2023 : 
 Accompagner et proposer des moments de bien-être, de soutien et d’entraide aux 

SP et PATS concernés par ces situations ; 
 10 Familles présentes dont 3 du Haut-Rhin (20 parents et 17 enfants âgés de 2 à 

21 ans) ; 
 Projet qui a abouti après une année de travail en collaboration avec les UD de la 

région Grand-Est, l’Union Régionale et la Mutuelle Nationale des Sapeurs-
Pompiers.   
 

g. Bilan d’activité de la commission histoire / musée / musiques : 

L’animateur rappelle que l’objectif principal de cette nouvelle commission est de pouvoir faire 
découvrir et partager l’histoire des sapeurs-pompiers du Haut-Rhin au travers d’une lettre 
d’information diffusée conjointement à la direction du SIS et à l’UDSP. 
Ces travaux viennent en complément de ceux du musée des sapeurs-pompiers d’Alsace qui 
conserve l’exclusivité de rassembler, préserver et présenter les différents éléments du 
patrimoine, du casque aux engins en passant par une multitude d’autres objets et agrès 
symboliques. 
Trois thèmes principaux ont été retenus lors de nos réunions semestrielles:  

 Les drapeaux dans nos centres et corps communaux ; 
 L’histoire des sapeurs-pompiers des mines de potasse d’Alsace ; 
 Le jouet pompier à travers les âges. 

En complément de ces trois thèmes de réflexion, la commission se prononce également sur 
l’opportunité d’acquérir ou non les dons proposés au musée, le but étant de déterminer si 
l’objet présente un intérêt muséal particulier, s’il nécessite ou non une restauration préalable 
avant exposition mais aussi quel en est son coût (vente, prêt, donation). 

 
 



 Actualité fédérale : 
 

Le premier vice-président dresse un bref point de situation des éléments du nouveau décret avec 

notamment : 

 Le recul de l’âge de fin d’activité pour les SPV ; 

 L’honorariat après 20 années de service sans autre condition. 

Il rappelle que les sapeurs-pompiers sont toujours en attente de la mise en œuvre de la disposition 

de l’article 24 de la loi de 2023 sur la bonification des retraites des SPV. 

 

A 10H15 le Président Fabrice ZIEGLER remercie l’ensemble des participants, clôture l’assemblée 

générale et accueille le Président du CASIS M. Frédéric BIERRY et M. le Préfet du Haut-Rhin M. 

Thierry QUEFFELEC, ainsi que les parlementaires et élus. 

 

 

 

Le président 

de l’Union départementale 

des sapeurs-pompiers du Haut-Rhin 

 

 
Fabrice ZIEGLER 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


